
Protokoll Jugendtag der Sportjugend im KSB Paderborn – 25.04.2023 Jugendherberge Paderborn 

Tagesordnung gemäß Einladung vom 04.04.2023: 

1. Begrüßung 
2. Wahl eines*r Protokollführer*in 
3. Genehmigung des Protokolls des letzten Jugendtags 
4. Bericht des Vorstandes 
5. Wahlen 

a) Vorsitzende*r 
b) Stellv. Vorsitzende*r 
c) Beisitzer*innen 

6. Anträge 
7. Verschiedenes 

 

1. Begrüßung 
1.1 Yannis Wiele begrüßt und bedankt sich für die rege Teilnahme bei den Vereinen sowie bei 

Lisa Frintrup als Vorsitzende des KSB und Rasmus Jakobsmeyer als Vorsitzender des SSV. 
 

2. Wahl einer Protokollführerin  
2.1 Yannis Wiele schlägt Marina Glatthor dazu vor 

Anzahl der Stimmen für die Wahl von Marina Glatthor 16 
Anzahl der Enthaltungen 0 
Anzahl der Gegenstimmungen 0 

Somit ist Marina Glatthor als Protokollführerin gewählt. 
Marina Glatthor nimmt die Wahl an. 
 

3. Genehmigung des Protokolls des letzten Jugendtages 
Anzahl der Stimmen für die Genehmigung 16 
Anzahl der Enthaltungen 0 
Anzahl der Gegenstimmungen 0 

 
Impulsvortrag von Josi Rohmann und Lorenz Wettemann– Kinderschutz im Sportverein – 
was ein Verein jetzt tun muss 
Josi Rohmann und Lorenz Wettemann stellen sich und ihre Aufgabenfelder kurz vor. Es folgt 
eine kurze Einführung in das Kinderschutzgesetz mit Zielen und Forderungen. Anschließend 
wird der Beschluss des Jugendtags der Sportjugend NRW vom 03.11.2022 und der 
Mitgliederversammlung des LSB NRW vom 25.02.2023 bezüglich der Vereine, Bünde und 
Fachverbände, dargelegt. Josi Rohmann fährt mit der Erläuterung des Schutzkonzeptes, samt 
Zielen, Inhalten und Unterstützungsmöglichkeiten, fort. 
 

4. Bericht des Vorstandes 

Jahr 2021  

- Lukas Schäfers stellt die Daten zum Jungen Ehrenamt vor 
o 13 J-Teams 
o Junior Manager Ausbildung 
o Zertifikat „Kinder- und Jugendfahrten“ 

- Lorenz Wettemann stellt das FSJ vor 



o Insgesamt 45 FSJ-Stellen 
- NRWBsK durch Kirsten Budde (Kita) und Marina Glatthor (Schule) 

o Kita Lichtenau 
o 27 Kinderfreundliche Sportvereine und 24 ABKs 
o Sportplatz Kommune 
o Schul-Challenge 

- Jugendvorstand durch Yannis Wiele 
o Gründung des KJR 
o Regelmäßige Treffen 

Jahr 2022 

- Junges Ehrenamt durch Lukas Schäfers  
o 15 J-Teams 
o Teilnahme an Landesspielen Special Olympics NRW 
o U18-Landtagswahl NRW 

- FSJ durch Lorenz Wettemann 
o 52 FSJ-Stellen 
o 44 Freiwillige 

- NRWBsK durch Kirsten Budde und Marina Glatthor 
o Zertifizierung Kita Ahornallee und Kita Ottilienquelle 
o Neue Kooperationspartner 
o 26 ABKs 
o Sporthelferausbildungen 
o Sportplatz Kommune & Schul-Challenge liefen weiterhin 
o Bewegungsgutscheine 

- Jugendvorstand durch Yannis Wiele, der sich im Anschluss bei den Fachkräften bedankt  
 

5. Wahlen 

Yannis Wiele stellt sich selbst nochmal vor und seine Funktion im Vorstand und bei den Baskets. 
Er übergibt die Versammlungsleitung an Jannik Studinski von der Medienagentur Farbecht. 

a) Wahl des Vorsitzenden 
a. Jannik Studinski fragt nach Vorschlägen → Yannis Wiele wird vorgeschlagen 

  
Anzahl der Stimmen für die Genehmigung 16 
Anzahl der Enthaltungen 0 
Anzahl der Gegenstimmungen 0 

 
Somit ist Yannis Wiele als Vorsitzender gewählt. 
Yannis Wiele nimmt die Wahl an. 
 

b) Wahl des stellvertretenden Vorsitzenden 
a. Yannis schlägt Dominik Brett vor  

Anzahl der Stimmen für die Genehmigung 16 
Anzahl der Enthaltungen 0 
Anzahl der Gegenstimmungen 0 

Somit ist Dominik Brett als stellvertretender Vorsitzender gewählt. 
Dominik Brett nimmt die Wahl an. 
 



c) Wahl der Beisitzenden 
a. Yannis Wiele schlägt Rasmus Jakobsmeyer vor; Rasmus Jakobsmeyer stellt sich selbst 

vor; es folgen keine weiteren Vorschläge 
Anzahl der Stimmen für die Genehmigung 16 
Anzahl der Enthaltungen 0 
Anzahl der Gegenstimmungen 0 

Somit ist Rasmus Jakobsmeyer als Beisitzender gewählt. 
Rasmus Jakobsmeyer nimmt die Wahl an. 
 

b. Yannis Wiele schlägt Christopher Müller vor; Christopher stellt sich vor; es folgen keine 
weiteren Vorschläge 

Anzahl der Stimmen für die Genehmigung 16 
Anzahl der Enthaltungen 0 
Anzahl der Gegenstimmungen 0 

Somit ist Christopher Müller als Beisitzender gewählt. 
Christopher Müller nimmt die Wahl an. 
 

c. Yannis schlägt Anne-Kathrin Kemper (in Abwesenheit) vor; es folgen keine weiteren 
Vorschläge 

Anzahl der Stimmen für die Genehmigung 16 
Anzahl der Enthaltungen 0 
Anzahl der Gegenstimmungen 0 

Somit ist Anne-Kathrin Kemper als Beisitzende gewählt. 
Anne-Kathrin Kemper hat ihre Bereitschaft im Vorfeld schon erklärt. 

 
Impulsvortrag Social Media – Chancen und Potenziale für Sportvereine 

Yannis Wiele stellt Jakob Willeke und Jannik Studinski von der Medienagentur Farbecht vor. Jannik 
Studinski übernimmt dankend und stellt sich selbst nochmal vor sowie die Mediengruppe 
Farbecht. Die Spiele der Uni Baskets, der Osterlauf oder auch Martinslauf sind Aufträge im Bereich 
Sport. 

o Erläuterung der Aufgabe eines Social Media Verantwortlichen (anders als ein 
Pressesprecher) 

o Wichtige Social Media Kanäle (Instagram, Facebook, TikTok) 
o Wichtige Tipps (Kontinuität statt Quantität, Echtzeit Postings, Social Media ist 

Teamwork, Vorlagen/Templates erstellen) 
o Ziele von Social Media (Echtzeit Kommunikation mit dem Umfeld, 

Mitgliedergewinnung, Wertschätzung, Sponsorengewinnung, Kurse, Merchandise, 
Veranstaltungen etc. bewerben) 

o Vorstellung von Tools → Trello, Hootsuite oder Facebook Business Suite 
o Monetarisierung (Sponsoren für Formate gewinnen, unter Umständen deutlich 

attraktiver, Geld in Social Media reinvestieren z.B. Fotoshootings, Ads & Videos) 

Jannik Studinski bedankt sich und beendet den Vortrag. 

 
6. Anträge 

Es sind keine Anträge für den diesjährigen Jugendtag eingegangen. 

 



7. Verschiedenes 
7.1 Anpassung der Jugendordnung  

Yannis Wiele erkundigt sich nach Fragen und bittet um Kartenzeichen  
Anzahl der Stimmen für die Genehmigung 16 
Anzahl der Enthaltungen 0 
Anzahl der Gegenstimmungen 0 

Damit ist die Jugendordnung abgesegnet. 
 

7.2 Hinweisung zu Terminen  
→ 09.05.23 Mitgliederversammlung des KSB  
→ 11.06.2023 Tag des Sports in Schloss Neuhaus 
 

7.3 Verabschiedung von Achim Sandmann; Yannis Wiele bedankt sich für die Expertise, den 
Austausch und das jahrelange ehrenamtliche Engagement; Achim steht allerdings 
weiterhin im Hintergrund zur Verfügung; Übergabe eines Geschenkes; Achim Sandmann 
hält eine kurze Abschiedsrede. 

Yannis Wiele beendet den Jugendtag um 20:53 Uhr, bedankt sich für die rege Teilnahme und freut sich 
auf die nächsten Treffen. 

 

Paderborn, 08.05.2023 

 

 

Yannis Wiele    Marina Glatthor 

(1. Vorsitzender)   (Protokollführerin) 
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